
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Haßmoor) am Dienstag, 18. Juni 2019, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstraße 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Sylvia Ullrich  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Dirk Ehlers  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Tanja Hamkens  
 Bernd Pausmer  
 Erik Schleyer  
 Jan-Christoph Mach  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Protokollführer  
 Christoph Runge  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Arno Brommann  
 Hanna Ashman  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:36 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 27.11.2018 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Haßmoor für das Haushaltsjahr 2018 

GV5-1/2019 

7. Beratung und Beschlussfassung über eine übereinstimmende 
Zusatzvereinbarung zu den jeweiligen KiTa-Trägerverträgen 
bezüglich einer rechtzeitigen KiTa-Platzvergabe zum Ende des I. 
Quartals eines jeden Jahres zur Sicherstellung der KiTa-
Bedarfsplanung 

GV5-2/2019 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Übertragung der 
Aufgabe "Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie 
Koordinierung, Förderung und Durchführung lokaler Maßnahmen 
des Klimaschutzes" ab dem 01.07.2019 auf das Amt Eiderkanal 

GV5-3/2019 

9. Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen 
hinsichtlich der Sanierung des Kronsburger Weges 

 

10. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV5-4/2019 

11. Bericht der Amtsverwaltung  

12. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

13. Bericht der Amtsverwaltung  

14. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

15. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster 
Beschlüsse 

 

16. Schließung der Sitzung  

 
 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 
04.06.2019 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, 
Ort und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Herr Voss stellt 
weiterhin fest, dass die Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen 
Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Der Bürgermeister bittet, den Tagesordnungspunkt 10 zu streichen und in der nächsten 
Sitzung zu behandeln. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Sitzung ohne den Tagesordnungspunkt 10 
durchzuführen, sodass sich die Nummerierung entsprechend ändert. Die 
Tagesordnungspunkte 13 und 14 sind in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 
35 Abs.1 GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Herr Voss teilt mit, dass Frau Beate Nielsen zur Schulverbandsvorsteherin, er selbst zum 1. 
stv. Schulverbandsvorsteher und Herr Siegfried Tomkowiak zum 2. stv. 
Schulverbandsvorsteher gewählt wurde. Weiter berichtet er aus der 
Schulverbandsversammlung, dass die Sanierung des „Blocks 5“ voraussichtlich rechtzeitig 
nach den Sommerferien abgeschlossen ist. 
Der Bürgermeister berichtet, dass am 27.05.2019 mit Herrn Neumann von der AktivRegion 
ein Gespräch mit der Verwaltung hinsichtlich des Regionalbudgets aus GAK-Mitteln geführt 
wurde. Das Regionalbudget beträgt max. 200.000,00 EUR/Jahr, mit dem auch 
Kleinstprojekte bis max. 20.000,00 EUR gefördert werden können. Die Förderquote beträgt 
80 %. Denkbar wäre z.B. die Förderung folgender Projekte: 
 Einbruchmeldeanlage Freibad Osterrönfeld 
 Gebäudeabbruch Dorfstr. 51, Schacht-Audorf 
 BHKW für Liegenschaften 
 Dorfplatz/Spielplatz Schacht-Audorf 
 Entwicklungen in Rade (Dorfplatz u. Brauer) 
 Außenanlagen Dorfgemeinschaftshaus Haßmoor 
 Freiflächengestaltung in Osterrönfeld (NOK, Schwebefähre, Kreisel) 
 W-Lan Hotspots 
 Anschaffung von Spielgeräten 
 Verschattungsanlage KiTa Bovenau 
 Fahrradunterstand Verwaltung Osterrönfeld 
 Badestelle Dörpsee 
 Verkleidung/Überdachung von Containern 
 grünes Klassenzimmer Aukamp Schule 
 Laubengang Aukamp Schule 
 Lehrerparkplätze Aukamp Schule 

 
Herr Voss macht insbesondere den Vorschlag, eventuell auf der Ostseite des 
Dorfgemeinschaftshauses eine Terrasse mit den Fördermitteln errichten zu lassen. Die 
Gemeindevertretung nimmt den Vorschlag zunehmend zur Kenntnis. 
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Die Gemeindevertreter werden gebeten, der Verwaltung zu den nächsten Gesprächen mit 
der AktivRegion Mitte Juli ggf. weitere Projekte vorzuschlagen. 
 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Stine Heydn stellt sich vor. Sie äußert ihre Bedenken zur regelmäßigen Nutzung des 
Dorfgemeinschaftshauses für Veranstaltungen. Sie wohnt in unmittelbarer Nachbarschaft 
und teilt mit, dass sie direkt vom Veranstaltungslärm betroffen ist. Frau Heydn erkundigt sich, 
wie die weitere Gebäudenutzung geplant ist, wann und wer die Räumlichkeiten mieten kann 
und ob es einen Veranstaltungskalender gibt, damit sie sich auf Veranstaltungen 
entsprechend einstellen kann. Der Bürgermeister bedankt sich, dass sie das Gespräch sucht 
und macht deutlich, dass sich die Gemeinde noch in der Findungsphase befindet und 
natürlich Rücksicht auf alle Bürger nehmen möchte. Er gibt bekannt, dass die Nutzung der 
Räumlichkeiten ausschließlich für Menschen, die mit Haßmoor zu tun haben, genutzt werden 
soll. Einen Veranstaltungskalender soll es im nächsten Jahr auch geben. Auch soll im 
nächsten Jahr eine Nutzungsordnung erstellt werden, in der einige Regeln festgehalten 
werden sollen. Auch erläutert Herr Voss, dass die Gemeinde bemüht ist, die Lärmquelle auf 
die andere Seite des Anbaus zu verlagern. 
 
 
TOP 6.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 

Feuerwehr Haßmoor für das Haushaltsjahr 2018   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Haßmoor für das Haushaltsjahr 2018 zur Kenntnis. 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über eine übereinstimmende 

Zusatzvereinbarung zu den jeweiligen KiTa-Trägerverträgen bezüglich 
einer rechtzeitigen KiTa-Platzvergabe zum Ende des I. Quartals eines 
jeden Jahres zur Sicherstellung der KiTa-Bedarfsplanung  

 
Herr Voss erläutert kurz den Sachverhalt. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, mit dem zuständigen KiTa-Träger, Pädiko e. V. aus Kiel, für die 
Pädiko-KiTa in Ostenfeld, eine Zusatzvereinbarung zum Trägervertrag über die KiTa-
Platzvergabe bis zum Ende des I. Quartals eines jeden Jahres gemäß anliegenden Musters 
abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Übertragung der Aufgabe 

"Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie Koordinierung, 
Förderung und Durchführung lokaler Maßnahmen des Klimaschutzes" 
ab dem 01.07.2019 auf das Amt Eiderkanal  

 
Herr Voss übergibt das Wort an Herrn Kläschen. Nach einer Einführung durch den 
Amtsvorsteher und einer Ergänzung durch den LVB und kurzer Diskussion ergeht 
nachfolgender Beschluss. 
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Beschluss:  
 
Die vorgeschlagene Übertragung der Aufgabe 'Erstellung von Klimaschutzkonzepten sowie 
Koordinierung, Förderung und Durchführung lokaler Maßnahmen des Klimaschutzes' mit 
Wirkung ab dem 1. Juli 2019 auf das Amt Eiderkanal wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen 

hinsichtlich der Sanierung des Kronsburger Weges   
 
Herr Ehlers berichtet aus dem Bau- und Wegeausschuss. Dem Ausschuss liegen mehrere 
Kostenvoranschläge zur Befestigung des Kronsburger Weges vor. In verschiedenen 
Varianten sind Kosten von mehr als 100.000,00 EUR einzuplanen. Der Bauausschuss ist der 
Meinung, dass der Kronsburger Weg nicht befestigt, sondern weiter wie bisher alle 4-5 Jahre 
abgefräst werden soll. Nach kurzer Diskussion ergeht folgender Beschluss. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Kronsburger Weg nicht zu befestigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zur Kenntnis. 
 
 
TOP 11.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 12.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Ein Gemeindevertreter fragt an, ob die neuen Ortsnetzstationen der SH-Netz AG wie auch in 
anderen Gemeinden, bunt bemalt werden können. Der Bürgermeister arrangiert ein Treffen 
mit den Zuständigen der SH-Netz AG. 
 
 
 
Der Bürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:34 Uhr.  
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Herr Voss die Öffentlichkeit 
wieder her.  
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TOP 15.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Herr Voss stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass keine Beschlüsse 
gefasst wurden. 
 
 
TOP 16.: Schließung der Sitzung   
 
Herr Voss bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 20:36 Uhr. 
 
 
 
    gez. Voss        gez. Runge 
 

Eggert Voss  Christoph Runge 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 05.08.2019 (Protokollführung) 
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